

Para «El Liberal» de Murcia

JUEGO LIMPIO

Al colega de la capital le molestaba expresado claramente en su editorial del sábado—que el Presidente en la provincia del Partido Radical, señor Cardona, haya acompañado en su viaje desde Madrid al nuevo Gobernador Civil, señor Martínez Elorza, y estuviera en el Gobierno, el día de su llegada a Murcia, haciendo las presentaciones de autoridades, periodistas y correligionarios.

Tampoco ha parecido bien al celoso colega y a la camarilla de antirradicales que lo inspira, el “desfile” de correligionarios ante el señor Gobernador; es decir, que numerosas y nutridas comisiones de radicales de toda la provincia, acudieran a cumplir nuestra primera autoridad gubernativa en el acto de su toma de posesión.

Burdamente, con “habilidades” impropias de su categoría, el aludido colega trata de falsear los hechos y de dar lecciones—el que por tantos motivos las necesita—de limpieza y corrección política. Mas nosotros, que sabemos la verdadera intención de “El Liberal”, porque conocemos sobradamente a todos los que inspiran sus actuales campañas, creemos necesario y saludable aclarar—para que quien tenga ojos vea y quien tenga oídos oiga—que a dichos elementos, lo que les saca de quicio hasta colocarlos en el bajo plano de la irascibilidad, es lo que ellos mismos han

hecho. Por eso, cuando se pronuncia la personalidad del señor Martínez Elorza: “ser éste un antiguo republicano que tiene de la República una amplia y generosa visión”. Porque es indudable que siendo quien es el nuevo Gobernador civil, no habrá de proceder nunca como lo hizo el señor Varela Rendueles—Gobernador que con gran sentimiento de “El Liberal” acaba de dejar el cargo—quien tal vez por ser un joven y reciente republicano, saca de un tirabuzón por el señor Casares Quiroga, se dedicó con ardor y constancia que apremiantemente reclamaban otros latentes asuntos de interés pro-

vincial, a perseguir al Partido Radical y a sus hombres más prestigiosos; al punto de los cuales fué objeto de coacciones del más puro estilo caciquil, llegando a ser sacrificado villanamente por el rencor y el odio de estos conocidos enemigos de nuestra organización.

No habrán olvidado los republicanos sinceros, ni, sencillamente, cuantas personas honestas estén enteradas del caso, la actuación de aquel poncio contra el señor Pascual Murcia; actuación seguramente instigada por los enemigos del Partido Radical; especial y esforzadamente por esos puicros e históricos republicanos que inspiran y escriben en el periódico de Murcia esas peregrinas lecciones de limpieza y corrección políticas.

Nosotros somos los primeros en declarar a los partidarios decididos y fervorosos de las palabras pronunciadas por el señor Martínez Elorza en el acto de toma de posesión; de aquellas palabras de gran contenido democrático, extraordinario sentido y justa visión de la realidad: “ARMONIZAR A TODOS LOS PARTIDOS REPUBLICANOS”, “HACER LABOR DE SERENIDAD Y ATRACCION SIN PREFERENCIAS PARA NADIE”. Coinciden, repetimos, estos laudables propósitos del dignísimo Gobernador civil de Murcia, con nuestros deseos, hasta ahora, constantemente expresados y siem-

pre expresados. Quede, pues, bien claro esto: a nosotros nos satisface plenamente la justa actitud de imparcialidad que se desprende de aquellas acertadas palabras del señor Gobernador; y, en este sentido, nos apresuramos a felicitarle y felicitarnos, acompañando de paso en su pena al periódico murciano, porque—oigalo bien el colega—el señor Martínez Elorza no tiene el propósito de ir contra los republicanos, ni, de ser luego, imitar al republicanísimo señor Varela Rendueles—tan amigo de “El Liberal” en su encarnizada persecución contra los radicales.

El momento político.-Se desmienten unos falsos rumores.-Interesantes declaraciones ministeriales

Madrid.—Aparte de las referencias oficiales, las informaciones periodísticas comprueban la falsedad de los rumores sobre insubordinaciones en el campo de tiro.

Por informes particulares parece ser que dichos rumores se originaron por que durante la celebración de una función de títeres en Cuatro Vientos, y como el espectáculo se prolongase, varios soldados se propusieron no reintegrarse al cuartel hasta la terminación del espectáculo, pero sin ánimo de rebeldía ni indisciplina.

Las precauciones que se adoptaron en Madrid el sábado por la noche obedieron a los acuerdos de huelga con motivo de la reunión que proyectaban los agrarios; nada ocurrió, pues si bien llegaron algunos grupos de labradores que ignoraban la suspensión del acto, estos no se manifestaron y en la Casa del Pueblo hubo tranquilidad. Las precauciones cesaron a mediodía de ayer.

El Ministro del Trabajo, señor Samper, ha hecho declaraciones sobre las direcciones de previsión y acción social; añadió que someterá a las Cortes la derogación de la ley de términos municipales, aspiración unánime de los

republicanos, y que piensa modificar la ley de Jurados Mixtos, creando un cuerpo con personas especializadas ya que los actuales presidentes, salvo honrosas excepciones, actúan con estímulo, inconfesables. Añadió asimismo que modificará la ley de descanso dominical, concediendo un plazo a los Ayuntamientos para solicitar excepciones, ya que actualmente muchos aldeanos acuden a las capitales aprovechando los domingos para efectuar compras, y al no poder efectuar éstas se les perjudica grandemente.

El señor Gómez Faratcha hizo igualmente declaraciones manifestando que se ocupa en la reorganización de su Ministerio y cree que éste puede encauzar una porción de conflictos que perturban la paz social; añadió que ha comenzado a trabajar en unión de los señores Lara y Guerra del Río, sobre el problema hullero; pues entiende que el conflicto no se resolverá sin acometer a fondo la nacionalización de la producción.

El Ministro de Hacienda, señor Lara, permaneció todo el domingo trabajando en su departamento.

Le visitó el señor Vinales, con quien conferenció durante dos horas.

recibiendo después la visita del señor Menéndez, que se retiró a seguir de Coariza al puerto de Barcelona.

El señor Lara, que se muestra reconvencido por las frases de aliento que ha recibido del señor Alcalá Zamora, ha pedido ya a los restantes ministros que le envíen urgentemente un avance de las reducciones que estiman convenientes. Con respecto a la valoración de los servicios de la Generalidad, manifestó el señor Lara que tiene formado su criterio después de pulsar la opinión de significados elementos catalanes.

Dijo también que en el Consejo de mañana, tratará de la provisión de altos cargos políticos en Hacienda, y eludió concretar su pensamiento respecto a las plantillas derogadas por el Gobierno Azafia, diciendo que escuchará la opinión de sus compañeros los titulares de los Ministerios afectados.

res que siempre será parco en sus manifestaciones, para la prensa y que hablará solo de asuntos sobre los cuales recaigan acuerdos en Consejo de Ministros.

¡Chitón, periodistas!

Silencio, periodistas, silencio No habléis alto, no murmuréis bajito; no hagáis ruido al andar. Chits, chits. Cuidado con estornudar siquiera. De béis caminar de puntillas, sin que apenas suene la pisada; como si hubiera un enfermo grave en casa. ¡Que viene Prieto! ¡Horror!

Lo ha dicho el señor Prieto. “Ya tengo libres las manos. No toleraré que se me tome el pelo. Al primer periodista que censure mi labor, ¡paff!”

Mucho cuidado, periodistas. En lo sucesivo nada de atacar al señor Prieto. No hay que decirle gordo, ni me nos burgués. De hoy en adelante, el señor Prieto será un bello Adonis, con gorra bilbaína. Quizás le agrade más que se le compare con un Apolo del jardín de Bellvedere. Su cabeza pelona y voluminosa como un cimborrio, no tendrá en lo sucesivo nada que envidiar a la noble cabeza de Aquiles. En cuanto a su vientre colgante, haremos la vista gorda para no formular un juicio crítico demasiado severo.

¿Estaciones de enlaces ferroviario en Madrid? He ahí una idea genial. ¿Quién ha dicho que esas obras se proyectaron mirando a las elecciones de concejales? ¿Quién ha pensado siquiera que con ellas quisieran favorecerse a la gran industria bilbaína?

Nada, señor Prieto. Usted es un genio. No le falta talento, elocuencia, figura. Tiene usted condiciones para llegar a ser algo en España. Tiene usted madera de concejal. Adelante. Si necesita mi voto...

DICK

Entusiasta recibimiento al Sr. Rocha en Barcelona

Barcelona.—Ayer mañana llegó a esta capital el Ministro de la Guerra, don Juan José Rocha, acompañado por sus ayudantes y el teniente alcalde señor Ullé.

El recibimiento tributado al ilustre radical fué extraordinario, hallándose materialmente invadido por inmenso público el apeadero del Paseo de Gracia e inmediaciones.

Acudieron a recibir al señor Rocha las autoridades, numerosas comisiones y representaciones de todos los organismos, juntas y juventudes del Partido Radical, con 200 banderas y banderines.

No ocurrieron a la estación representantes de la Generalidad.

LOS INICIADOS

ORFEO

Dyonisos, inteligencia viva de Zeus, hubo de abandonar un día sus palacios esplendorosos atraído a la tierra por la belleza de Perséfona. Fué breve este divino amor. Los Titanes, celosos y coléricos, cercaron y vencieron al hijo de Zeus destruyendo su cuerpo y enterrado su corazón. Y este corazón llevado luego al cielo por Minerva, es el sol radiante que preside la vida.—“¿Cómo se mueven y se buscan en el Universo—dice un himno órfico—esas almas innumerables que brotan de la inmensa alma del mundo! Van de un planeta a otro llorando en el abismo por la patria perdida. ¡Oh, Dyonisos; vuelve tus hijas a tu seno de luz!”

Orfeo había levantado el templo y predicaba con su voz armoniosa—poesía y música juntamente—los misterios de Dyonisos en culto cuya forma era bella, grata y bienhechora.—“La divina brasa que nos guía en la tierra, en nosotros está. Ella se convierte en antorcha del Templo y en estrella del Cielo, y así se difunde la luz de la verdad. Escuchad cómo vibra la Lira de siete cuerdas, la Lira de Dios que hace mover los mundos, y amad pues todo ama. Pero amad la luz y no las tinieblas, porque los puros, los fuertes, marchan hacia el sol de Dyonisos...”

Y en sol de Dyonisos estaba Eurydice. En los años de su juventud, Orfeo había visto compendiarse en las gracias adolescentes de Eurydice todo el espíritu de Grecia y toda la hermosura del mundo. La encontró en los valles donde habitaban las Bacantes, y consiguió apartarla de las agitaciones con que Aglaonice, la reina de aquéllas, la habían envuelto para incorporar al ejercicio de sus ritos voluptuosos y crueles.—“Conduje a Eurydice a las proximidades del Templo. Las vírgenes del Erebo, coronadas de jacinto, cantaron a nuestro alrededor los himnos de Himerco y conocí la felicidad.”—Pero esta dichosa primavera fué breve como un sueño. Eurydice, víctima al fin, de las Bacantes, no pudo ofrecer una mañana a la pasión de Orfeo más que su cuerpo yerto.—“¿Dónde está su alma?”—Y en los templos egipcios, a donde fué buscando por los caminos de la iniciación el conocimiento exacto de la ciencia divina que es el secreto y el alma de los seres. Orfeo supo que Eurydice vivía y lo esperaba en las regiones de la suprema luz. Conoció todos los misterios, y tanto inclinó el alma ante ellos que le llegó la gracia de los Iniciados. Entonces volvió a Grecia y

predicó su doctrina, llevando a los creyentes el consuelo de su figura vestida de lino blanco, el bálsamo de su voz que era persuasiva y acariciante, y el sonido melodioso de su lira que vibra esparciendo la armonía por los valles plantados de mirto y de laurel.—“Paz a todos los que venís a ver la luz del templo! Venceréis por vuestros pasados sufrimientos, por el esfuerzo que aquí os trae y si creéis en las palabras divinas habéis vencido ya. Por que después del largo circuito de las existencias tenebrosas, saldréis por fin del círculo doloroso de las generaciones y os reconoceréis como un solo cuerpo como una sola alma, en la luz de Dyonisos.”—La luz de Dyonisos, corazón radiante, compendia la

escala de sus siete colores estaba con tenido el misterio creador que llena de gracia las imágenes de todas las cosas, hasta de la más pequeña y humilde; vivía el eco de todas las cadencias que son música, aliento y ritmo en la Naturaleza; era la fuente original de todos los efluvios que vivifican; y era también el seno de las almas puras, porque allí, en la luz de Dyonisos, estaba Eurydice...

Vestido de blanco y pulsando su lira de oro y de marfil, Orfeo se aparece en otro de los admirables dibujos de Vicente Ros. Cada una de las cuerdas de aquélla es un color del iris, y en los extremos—escala de supremas armonías—están representadas las siete virtudes. Dos panteras que a los pies del Iniciado se tienden simbolizan el vencimiento y humillación de las pasiones materiales ante la supremacía de lo espiritual, y unos ramos de laurel, en breve marco, cierran el dibujo con signo de gloria.

J. Rodríguez Cánovas

Reunión del comité socialista

Madrid.—Se ha reunido el Comité nacional del partido socialista do Largo Caballero.

Asisten delegados de la península, Baleares y de las juventudes.

Se han anulado las actas de Murcia y Ciudad Real, porque la designación la han hecho los organismos provinciales, en vez de los regionales.

Se aprobaron las gestiones del Comité en las elecciones de Abril y del Tribunal de Garantías

Gran liquidación de géneros de verano. Precios ruinosos. Molina. Calle Mayor.

+

PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

D. Manuel Rivera Almágro

TENIENTE DE NAVIO—PILOTO AVIADOR
que falleció en Barcelona en accidente de aviación
el día 19 de Septiembre de 1932

R. I. P.

Sus padres, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y la familia Urruti Marco, suplican a sus amistades una oración por su alma.

Todas las misas que se celebren el día 19 en el Altar mayor de la Iglesia de la Caridad y la de Requiem a las diez y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Cartagena Septiembre 1933.